



- I. An die Vorsitzende
des Bezirksausschusses 05
Au-Haidhausen
Frau Adelheid Dietz-Will
Friedenstraße 40

81660 München

Datum
21.01.2020

Pflaster am Genoveva-Schauer-Platz bearbeiten

Antrag Nr. 14-20 / B 06819 des Bezirksausschusses des 05. Stadtbezirks vom 18.09.2019

Sehr geehrte Frau Dietz-Will,

der Bezirksausschuss beantragte am 18.09.2019 die Bearbeitung des vorhandenen Kopfsteinpflasters am Genoveva-Schauer-Platz analog dem Kopfsteinpflaster am Platzl vor dem Hofbräuhaus aufgrund der unangenehmen Verkehrs- und Lärmsituation.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des Art. 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der Beantwortung beauftragt hat.

Wir haben die für den Gleisbereich der hier verkehrenden Straßenbahn zuständige Stadtwerke München GmbH/Münchner Verkehrsgesellschaft mbH (SWM/MVG) um Stellungnahme gebeten, die Folgendes mitgeteilt hat:

„Die SWM/MVG wäre für die Erneuerung bzw. Änderung der Pflasterung im unmittelbaren Gleisbereich zuständig. Jedoch würde dies den Anwohnern keinerlei Verbesserung bringen, da für die Geräuschentwicklung durch die Straßenbahn nur der Zustand der Gleisanlage selbst, nicht aber die Art des daneben befindlichen Straßenbelages entscheidend ist.“

Das Baureferat stimmt dieser Meinung zu und weist darauf hin, dass 1998 der Platz in seine heutige Form baulich umgestaltet wurde. In der Platzmitte verlaufen die Straßenbahngleise. Die Durchfahrt für Anlieger und Taxis sei lediglich auf der Gleistrasse frei und zeitlich unbegrenzt. Auf dem Platzbereich links und rechts der Gleise wurden Bäume gepflanzt sowie Sitzbänke und Pflanztröge aufgestellt. Hierbei handelt es sich um einen reinen Fußgängerbereich, Fahrverkehr ist hier nicht möglich.

Ein Umbau zur Reduzierung der Lärmentwicklung durch Fahrverkehr wäre lediglich im unmittelbaren Gleis angezeigt und nicht durch eine neue Pflasterung zu erreichen.

Ich hoffe, die Ausführungen der SWM/MVG und des Baureferates konnten zu Ihrem Verständnis dienen, dass Ihrem Antrag nach Bearbeitung des Pflasters auf dem Genoveva-Schauer-Platz nicht entsprochen wird. Ich möchte ich mich jedoch für Ihr Engagement im Interesse der Bürgerinnen und Bürger bedanken.

Mit freundlichen Grüßen

II. Abdruck von I.

an RS/BW
an das Direktorium-HA II/BA-G Ost
an das Baureferat - BAU-T22-M

Per Hauspost

an die Stadtwerke München GmbH/VB

jeweils z.K.

III. z.A FB V Netzlaufwerke/raw-ablage/FB5/SWM/3 Gremien/1 Stadt/1 Stadtrat/4 BA Antraege/Ba05/6819_Antw.odt

Clemens Baumgärtner